

Oleadas y talleres Sagasta, 55 y Cid, 12
Teléfono, 1621. Apartado, 171
ALICANTE
Un mes Provincial trimestre 2'50 875
EDICION DE LA NOCHE
(Franqueo concertado)

El Luchador

25º Año. Número 8863
Sábado 5 de Junio de 1937
Ayudad a Euzkadi!

Viva la República!

Los piratas del mar

Anoche, al suroeste del Cabo San Antonio, fué echado a pique por un submarino extranjero que lo cañoneó, un pailebote leal

La tripulación, seis marineros de Torrevieja, consiguió ganar tierra

Continúan las andanzas de la piratería moderna en nuestras aguas, y ha sido otra vez nuestra costa de La Marina teatro de uno de los actos canallas con que la facción ha indignado al mundo.

UN CAÑONEO EN EL MAR

En las primeras horas de la noche de ayer, el Semáforo del Cabo San Antonio percibió las señales evidentes de un cañoneo.
Se oyeron, con absoluta claridad para apreciar su origen, unas veinte o veinticinco detonaciones, que determinaron además el lugar aproximado en que se estaba haciendo los disparos por la artillería de mar.
No obstante, la densa niebla existente impidió establecer con precisión el sitio en que el hecho estaba ocurriendo e incluso la índole del suceso que se estaba desarrollando. Estaba incertidumbre inquietó un tanto el ánimo de algunos vecinos de la costa entre Altea y Villajoyosa, sitio éste donde con mayor claridad eran oídos los disparos hasta que conocido al detalle el hecho, se dispusieron los reeles.

LA PRIMERA NOTICIA

La primera noticia, comunicada a las autoridades que se apresuraron a la adopción de las medidas pertinentes, fue transmitida por la Subdelegación Marítima del Cabo San Antonio, y confirmada posteriormente por una joyosa, y denunciada que sobre las veinte horas y cuarenta y cinco minutos, entre Altea y Villajoyosa, al suroeste del Cabo San Antonio, se habían oído unos veinte o veinticinco disparos de cañón, efectuados por un pailebote, y que debido a la espesa niebla resultaba imposible localizar los buques y establecer los objetivos.

LA ODISEA DE UNA EMBARCACION

El día veintiséis de abril último salió del Puerto de Barcelona el pailebote «Rápido» de la matrícula de Valencia, registrado al folio 253, con un cargamento de cemento que había de desembarcar en Alicante.
Desde el mismo instante de zarpar en el Puerto catalán, comenzaron diversas incidencias a poner en riesgo la travesía.

Más de una vez el pailebote hubo de buscar abrigo en los refugios que la configuración de la costa mediterránea le ofrecía, contra posibles agresiones de los piratas que asomaban a su vista.

HASTA QUE AYER...

Le atacaron y fué próximo ya al punto de arribada.
A las ocho de la noche, el pailebote navegaba a la altura de Calpe y vióse precisado para evitar un posible accidente debido a la niebla existente, a acercarse más todavía a la costa.
Cuando se hallaba entre Altea y Villajoyosa, vieron sus tripulantes que a muy escasos metros emergía un submarino, de nacionalidad desconocida, que seguramente había navegado en persecución suya, y que les obligó a detener la marcha de la embarcación.

DESEMBARCA LA TRIPULACION

Detenido el pailebote, desde el submarino se comunicó a la tripulación para que lo abandonara, y ante la amenaza sus ocupantes hubieron de lanzar un bote a la mar y ganar tierra, salvando así sus vidas.
Como el hecho ocurrió a tres millas de la costa y el mar estaba un tanto alborotado, tardaron los tripulantes del pailebote tres horas en arribar a la playa y en poder referir a las autoridades marítimas, a disposición de las cuales quedaron, el suceso de que habían sido protagonistas.
Los hombres que tripulaban el pailebote y que llegaron a las once de la noche a Jávea, son el patrón Tomás Rius Cano, y los marineros Gregorio Cruz Follana, Francisco Crespi-

En defensa de un compañero

De un artículo publicado en nuestro estimado colega «Bandera Roja», transcribimos lo siguiente:
«Ha ocurrido algo en la vida periodística alicantina que merece ser deslucado desde el fondo de nuestro periódico. «Ulyses», director de este periódico, ha sido amenazado de muerte en el salón de sesiones del Ayuntamiento por un individuo del Partido Comunista bajo el pretexto de que «Ulyses ataca en sus «guerrillas» a dicho partido. El hecho tuvo lugar ante testigos y debido a la serenidad de nuestro camarada Luis Caballero se promovió un fuerte escándalo mientras se celebraba la sesión municipal. La amenaza empezó con una cariñosa recomendación y terminó en una amenaza de valentón de plazaola sobre un hombre que cumple su deber en un periódico defensor de los trabajadores, órgano de la Unión General de Trabajadores.»

Nuestro apreciable colega «Liberación» comenta este hecho y consigna su más enérgica protesta.
Nosotros también condenamos el mentable incidente y expresamos nuestra cordial adhesión al querido compañero Luis Caballero.

Ahora bien, deseamos fervientemente que este episodio quede completamente liquidado. Y que no retone.
Lo mejor sería evitar discrepancias entre los antifascistas hasta que sea absolutamente vencido el enemigo común, pero como eso no es posible, esforcemos todos en que no se produzcan actos violentos entre los que estamos vinculados por el mismo anhelo.

Y para el periodista tengan todos respeto, consideración, afecto. Su vida es dura, su obra eterna. No aspira a otra recompensa que a la que proporciona el deber cumplido. Pero exige para poder realizar su misión libertad.

Congreso Provincial del Partido Sindicalista celebrado en Alicante entre los días 1 y 2 del actual mes

En el local Social del Partido Sindicalista se ha celebrado el primer Congreso Provincial del Partido. A él concurrirón delegaciones de las Agrupaciones de Alicante, Elda, Perel, Sax, Monóvar, Crivillente, Agost, Benimarfull, Benicaball, Cuatrecerdas, Cocentaina, Alcoy, Jijona, San Juan, Elche, Benisa, Monóvar y varias otras con carácter informativo.
El Congreso resultó brillantísimo y entre otros importantes acuerdos se aprobó el ofrecer al Gobierno legítimo de España su incondicional apoyo ante la grave situación creada por el criminal bombardeo de la escuadra alemana sobre la población civil de Almería.

Los piratas del Mediterráneo

Un submarino torpedea al «Campero»
En nuestra edición de ayer tarde dimos la noticia de que un buque petrolero español había sido torpedeado.

Hoy ampliamos la información con los siguientes detalles:
Gerona. — Esta tarde ha sido facilitada por la Comandancia Militar la siguiente nota:

«A las doce y media de hoy, cuando se encontraba a una milla de la costa entre Guixols y Palamós, ha sido torpedeado por un submarino, que desde hace varios días está merodeando por estas costas, el buque tanque «Campero», que procedía de Barcelona en lastre.»

Le fueron lanzados tres torpedos, y fué alcanzado sólo por uno, que atravesó la caja de popa, e idepósito número 5 y el mamparo que le separa del cuarto de popa.

La agresión no causó desgracias personales. Los daños materiales son considerables.

El buque ha podido llegar a Palamós.

La agresión fué repelida por un «obús», dos hidros y la artillería de costa.

Un elogio debido

Lo merece y sin regateos se lo dedicamos al industrial de Elche don Vicente Serrano que ha regalado 35 docenas de alpargatas de su fabricación, para los asilados de la Residencia de Adultos y Casa del Niño-analfabeto de Beneficencia—razgo generoso que debe ser limitado por cuanto siente amor y piedad por los hijos desvalidos que el Consejo Provincial acoge en sus establecimientos de Asistencia Social.

El camarada Ortega que regenta dicha Consejería y que con tanto éxito actúan en estos momentos difíciles en la economía del mencionado organismo provincial al dar cuenta al Consejo del ges. del señor Serrano hizo un encendido elogio de este que suscribió el Consejo en pleno que ha testimoniado su gratitud al fabricante alijano.

Bravura e hidalgía de los madrileños

Los hermanos Alvarez Quintero no quieren salir de Madrid

(De uno de nuestros corresponsales en los sectores del Centro)

—Nuestro mayor deseo, nuestra idea que es que termine toda esta tremenda desgarradura de España.
Habla Joaquín Alvarez Quintero. Estoy sentado frente a él en su casa del barrio de Salamanca. No habla personalmente; dice unosos pensamientos con sus pensamientos. Expresa con su hermano Serafín, que es también, de siempre, su colaborador su amigo. Ambos forman una unidad espiritual.
—Nadie podía prever—agrega con la mirada sumergida en sí mismo, preocupado—que el odio se levantase contra una violencia tan desencadenada y tan alocada. Salimos poco de casa. Nos duele ver a nuestro Madrid herido en sus casas mejores, muchas agujeradas por los obuses, otras convertidas en escombros. Al verlas, no podemos dejar de imaginarnos los heridos o los muertos que hay tras de cada casa de ruina. Por cada esqueleto de una de esas casas existen muchas familias que no volverán a conocer la alegría. Habrá ya siempre entre ellas y las satisfacciones de las vida un estampido que les aterró un día y un monótono de escombros, entre los que quedaron enterrados seres queridos.
Permanecemos unos momentos callados. Hay en este despacho un silencio acogedor. No parece posible que a tres o cuatro kilómetros de él se hallen las trincheras, en las que, minuto a minuto, acecha la muerte. De pronto llega hasta nosotros una detonación. Nuestros oídos la reconocen bien. No es un estampido seco. Es mezclado a un ruido alargado, a un desgarramiento de metales. Ninguno de los dos dudamos a esta muestra de la guerra bárbara que hacen los fascistas. Uno piensa sencillamente: «Hoy no habían disparado en toda la mañana». Y pasa a pensar en otras cosas.

—No se olviden ustedes a abandonar Madrid, aunque sólo sea por el día tiempo?; aquí se vive en tensión permanente. Los nervios protestan a veces y reclaman un descanso.
—No, de Madrid no salimos. Nos sentimos unidos a él y queremos vivir con sus mismos sufrimientos. En distintas ocasiones, representantes de entidades oficiales nos ofrecieron todas las facilidades necesarias para que fuéramos a residir en lugares apartados de la guerra. De América del Sur nos han llegado ofrecimientos que podrían dar satisfacción a cualquier egoísta. Pero lo que auténticamente nos asusta es abandonar Madrid y, sobre todo, abandonar a España en esos momentos. No podríamos vivir en el extranjero y contemplar desde lejos, en medio de un mundo que vive en las satisfacciones de los tiempos normales, a nuestro país desangrándose. Aquí sufrimos con todos y nos ayuda a soportar esos sufrimientos la fuerza espiritual que enrega nuestra suerte a la de España.

Arma de Aviación

RECLUTAMIENTO COMISARIADO POLITICO

Se pone en conocimiento de autoridades, ayuntamientos, entidades políticas y sindicatos, frente populares y aspirantes al ingreso en el Arma de Aviación que toda la documentación que pueda relacionarse con los aspirantes al ingreso en esta gloriosa Arma de Aviación, la deberán dirigir, al Comisariado Político encargado de esta recluta, al edificio de la antigua Comisaría Civil del Ejército Voluntario, Casa Convalecencia Murcia.

La recluta para el Arma de Aviación comprende la edad de 18 a 20 años, siendo indispensables para ello, el aval político del Frente Popular o una entidad política o sindical certificando que el aspirante es afecto al Régimen, Conformidad paterna y certificación de nacimiento que justifique la edad señalada.
Le recluta se hace, habiéndose suspendido los batallones movilizados de aviación, para encuadrar a nuestros soldados aspirantes, en los aeródromos y unidades de defensa antiaérea. Téngase en cuenta estas instrucciones y dirigirse al Comisariado político de recluta para la Arma de Aviación.
Casa Convalecencia.
Murcia 1º de Junio de 1937.—El Comisario Político, Antonio Cañizares.

El Hogar del Combatiente

Suma anterior, pesetas 1.431.45.
Capitán Dorado, 25; Sargento Cartucho, 5 Recogido por la Comandancia Regional de Milicias entre los heridos de varios Hospitales, 1.027.
Suma y sigue, pesetas 2.489.45.
Alicante 4 de Junio de 1937.—El Secretario de Administración y Finanzas, J. Molina.

Salon España

Hoy a las 6 tarde y 10 noche, colonial programa de variedades. Maruja García Ferrer, canciones; Les Guillén, encierros; Pilar Vicieta, bailes americanos; Los Arcinos, en sus creaciones; Evans And Pickers, bailes de fantasía; Arretinita, muñeca del Varicel.

Lea EL LUCHADOR

